



Justicia Social

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

Es erróneo creer que la misión de los Sindicatos sea la de desbordar a los partidos. El socialismo, ha de ser considerado como rector y el sindicato como auxiliar indispensable.

(De una circular del Partido Socialista Español)

III Época - Año VII - Mahón, viernes 11 de Junio de 1937 - Núm. 324

La ventaja para ganar la guerra, la llevará aquel cuya retaguardia se haya mantenido más sana. INDALECIO PRIETO

Un documento que puede ser histórico

La Agrupación Socialista Madrileña se dirige en carta abierta al Comité Provincial de Madrid del Partido Comunista

La Agrupación Socialista Madrileña ha hecho pública la siguiente carta abierta al Comité Provincial de Madrid del Partido Comunista:

«Estimados compañeros: Salud.

Enemigos por temperamento y principios de posiciones sinuosas y equívocas, el Comité de la Agrupación Socialista Madrileña os dirige las siguientes palabras:

Este Comité tiene por costumbre actuar a la luz del día para que nuestros afiliados y simpatizantes puedan, a su vez, manifestar su conformidad o disconformidad con nuestra posición.

Hemos de empezar por afirmar y dejar sentado rotundamente, para que nadie trate de juzgar con equívocos o interpretaciones, que el Comité de la Agrupación Socialista Madrileña le preocupa profundamente sobre todas las diferencias de táctica con los demás compañeros pertenecientes al Partido, fortalecer éste, defender éste y luchar por su mayor prestigio, cerrando guardia contra toda ingerencia extranjera más o menos solapada.

Después de hecha la anterior declaración, os manifestamos:

Que sin admitir jefaturas ni glorificar personalidades más o menos mercedoras de ello, si admitimos coincidencias o aspiraciones prácticas, o línea política, como vosotros decís, y que, siendo coincidente la línea política y sindical de este Comité con la propugnada por el compañero Francisco Largo Caballero y los demás que con él coinciden, siguen creyendo en la conveniencia de llegar a la unidad política con vosotros y a la unidad sindical, si se pudiera, con la C. N. T. o por lo menos, al pacto de unidad en la lucha que mantiene mor frente al enemigo común, el fascismo; íntima con la cual, repetidas veces os habéis manifestado conformes y actualmente seguís manifestándoos en vuestra Prensa, de la cual vosotros, paladines esforzados de la propaganda ruidosa, habéis sido los mejores voceros.

Propaganda de unidad y ensalzadores más que nada de la personalidad de Caballero, no os ha impedido como con trapardía poco noble tratar de absorber y suplantar al Partido Socialista en tantos cuantos puestos habéis podido, y solememente con esta Agrupación y el compañero Caballero con los demás hombres que con él coinciden, siendo y pensando en socialista, se han opuesto a vuestras ambiciones, es cuando, obrando deslealmente unos a otros, dejando al descubierto vuestros propósitos, habéis declarado con vuestros hechos que no os preocupa la unidad por la unidad con los partidos afines, sino que queréis la unidad por la absorción de los otros partidos.

Y estos hechos que creemos nosotros que sin un concepto de la responsabilidad de los momentos presentes venís realizando, os han llevado a provocar una crisis tan grave que con ella, y por falta de visión política, habéis creído tales inconvenientes a la unidad, que será muy difícil tratar de ella en lo sucesivo, por falta de confianza en nuestra sinceridad, cualquiera que sea la representación más o menos autorizada, que nuestro partido pretenda con vosotros. Pero si a esto añadimos la labor de descrédito que contra el compañero Caballero habéis emprendido en mítines, en los frentes y en la retaguardia, con la violencia de lenguaje que usáis y de cuyos argumentos se desprende vuestra nula labor en el Gobierno presidido por él, habréis de reconocer que ha hecho una labor formidable en cuanto quienes os oigan recapaciten un poco. Y si con alguien puede compartir esa labor, se desprende de vuestros propios argumentos que no es con vosotros. Pero, aunque todo lo que decís fuera verdad, entiendo esta Agrupación que sin sumarse incondicionalmente a nadie, por interés del país, no debierais llevar a las trincheras.

Como callar esta opinión podría interpretarse en nosotros un reconocimiento ilícito de la labor que venís desarrollando en este sentido por las relaciones que con vosotros ve-

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 3 de Junio de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales Servera, Pons Pons, Caules y Pons Sintés.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante Mayo.

Aprobar la distribución de fondos para este mes.

Aprobar varias cuentas.

Quedar enterado con agrado de las 790 pesetas entregadas por el Gremio de Comestibles y Derivados (detallistas) como sobrante de los precios del salvadillo ajustado por la Junta de Abastos, que se destinarán al paro obrero y a la Beneficencia.

Quedar enterado del bando, de 29 de Mayo último, publicado por el Jefe de la Base Naval referente a la ración del pan y distribución del aceite.

Conceder licencia a Juan Burdeus Ibáñez, propietario del «Bar Sevilla», para ocupar por medio de mesitas y sillas, la acera del establecimiento correspondiente a la plazuela del Retiro.

Quedar enterado de que las hermanas María y Margarita Monjo Costabella y los hermanos Miguel y Francisco Monjo Visa renuncian a favor de la Beneficencia Municipal, los efectos y muebles de su parienta María Monjo Saura, fallecida en la Casa de Salud.

Quedar enterado de los tipos de jornal y horario fijados por la Sociedad de Obreros Albañiles y afiliados para los trabajadores del oficio; e interés de la misma, la calificación para los obreros de este oficio, ocupados en obras municipales de albañilería.

Quedar enterado de haberse colocado el 1.º del actual, con toda solemnidad y asistencia de las autoridades y de los capitanes del vapor «La Corse» y velero «Cala Marsal», las placas que llevan los nombres de dichos buques para perpetuar la acción valerosa y humanitaria, practicada por las tripulaciones al conseguir transportar a Menorca sustancias alimenticias durante las actuales circunstancias.

nimo; sosteniendo, queremos manifestarle plenamente, considerando que con ella hacemos un buen servicio al país, a nuestras ideas y a la sinceridad que siempre y de aquí en adelante lo mismo, hemos puesto al servicio de la unidad con vosotros, proponiéndoos con ello apagar quimeras de absorción y advertir a nuestros afiliados de su propio valer que deben sumar a los demás, pero nunca dejar que lo administre nadie con perjuicio de su propia dignidad.

Y terminamos, camaradas comunistas, pidiéndoos una cosa: que si queréis de veras la unidad, sin aspiraciones bastardas, dejad la campaña de descrédito contra el compañero Caballero, no por lo que afecta a él personalmente, sino por lo que ha representado y representa, aunque esa campaña creáis que está avalada con representantes más o menos autorizados de nuestro partido.

Os lo interesa una representación socialista que quiere colaborar con vosotros en nuestra actuación común, pero que no podría hacerlo dignamente de persistir en esa vuestra actitud. Cordialmente vuestro. Por la Agrupación Socialista, el Presidente, Gómez Egido. —El Secretario, J. Alonso»

Dar nuevos nombres a las calles que se dirán:

Nombres sustituidos	Nuevos nombres
Calle S. Jerónimo	Anselmo Lorenzo
Calle S. Cirilo	Carlos Pourier
Calle S. Antonio	Miguel de Cervantes
Calle Sta. Rosa	Lope de Vega
Calle S. Pedro	Benito Pérez Galdós
Plaza S. Pedro	Fermin Salvochea

Conceder a Antonio Parpal Massa la autorización que solicita para cambiar el solar lateral número 4, que posee en el tercer ensanche del Cementerio de esta ciudad, con el solar central número 17 del grupo de panteones de patio del tercer ensanche, para levantar un panteón; y que se practique la liquidación para cobrar el valor de la diferencia.

Manifestar a Antonio Seguí Guerrero que no se le puede autorizar vender carne vacuna y lanar en el kiosco que en el ala Sur del Mercado del Carmen posee José Carretero Vatlory.

Manifestar a Diego Valverde Haro que nada se tiene acordado referente a expendurias de leche de la ciudad.

Activar la construcción de kioscos en el ala reconstruida del Mercado del Carmen, junto a la ex iglesia.

Cubrir por medio de lozas la pared del local de la Pescadería en que se desuella el pescado, por carecer de este revestimiento.

Colocar un sifón para tomar agua del depósito del Hospital desde la carretera de San Luis.

Procurarse un local apropiado junto al paseo de la Libertad, para depósito de sillas.

Señalar la retribución mensual de veinte pesetas a la asilada auxiliar de la Sala de Baños del Hospital con prohibición absoluta de recibir propinas.

Manifestar a la Juventud Socialista Unificada, de esta ciudad, que hasta no estén terminadas las obras que se están efectuando para instalar en local propio la Cantina Escolar, sostenida por el Ayuntamiento, no podrá ser ésta nuevamente abierta; aplaudiendo los intereses demostrados por dicha Juventud para la pronta actuación de la Cantina.

Tomar nota de los deseos demostrados por Jaime Cots, maestro que fué de la fábrica de tejidos Valeri, para ocupar su puesto al regresar de Barcelona; y de los ofrecimientos hechos por Buenaventura Sanglás,

EDUARDO HERNÁNDEZ, HA MUERTO

Hasta nosotros ha llegado la noticia, cruel y tajante, de la muerte del valiente luchador y consecuente antifascista, Eduardo Hernández Cardona, ocurrida en un accidente de aviación.

Nuestro paisano y camarada H. Hernández de quien todos sus conciudadanos estábamos orgullosos, pertenecía al Arma de Aviación desde muy joven y habla prestado excelentes y heroicos servicios a la causa del pueblo.

Mientras ordenamos nuestras ideas para rendir a la memoria del malogrado amigo el comitativo obligado, vaya a su atribulada familia la expresión de nuestro pesar que nos embarga el alma.

agente comercial colegiado de Barcelona, que ya prestó sus servicios a la viuda de Valeri en la fábrica de tejidos ahora municipalizada.

Poner a disposición del Comité de Industrias de Guerra de Menorca el bronce, precedente de campanas, acompañándole factura de gastos para su cobro.

Nombrar hortelano del Hospital Civil a Juan Villalonga Sintés, quedando de auxiliar Francisco Mercadal.

Ratificar lo dispuesto por la Presidencia y vocal inspector de Beneficencia estableciendo talonario de vales para la adquisición de géneros destinados a la Beneficencia Municipal.

Quedar enterado del jornal fijado para corte y transportes de leña procedente de Alayor y Mercadal, durante el actual mes, con destino a la fábrica de Gas.

Fijar en doce pesetas mensuales el alquiler de un departamento de la escuela de la calle del Doctor Llanós que ocupará Esteban Olives para destinarlo a taller de sastrería.

Utilizar en las obras de restauración del edificio de la fábrica de calzado municipalizada, de la carretera de Ciudadela, varias vigas procedentes de edificios y almacenes, derribados por esta Junta.

La Presidencia se entrevistará con el Gremio de Comestibles y Derivados Distribuidores, para tratar del horario de cierre de las tardes, interesado por obreros ocupados en trabajos del campo de aviación.

Permitir la venta de frutas y verduras fuera del Mercado del Carmen, a las expendurias de dicha clase, establecidas antes del 18 de Julio de 1936, que estén inscritas o se inscriban en el padrón correspondiente del arbitrio municipal y lo satisfagan desde el día que fueron instaladas.

A INFORME

De las Comisiones de Hacienda y Trabajo, escrito del Comité de Enlace de la U. G. T. y C. N. T. para que se auxilie a la vecina Magdalena González, domiciliada en el número 59, de la carretera de San Luis, que se encuentra sin trabajo y sin recursos.

La Comisión de Beneficencia estudiará las instancias de los médicos Pablo Mir Llambias y Simón Vidal Sintés solicitando se les nombre médicos supernumerarios de este Ayuntamiento; y el escrito de la Asociación Médica de la Federación Obrera de Menorca, U. G. T., manifestando vería con agrado se nombraran médicos supernumerarios de este Ayuntamiento para atender a las necesidades del servicio médico en casos de ausencias o enfermedades de los titulares propietarios.

La Presidencia con la Comisión de Trabajo y una representación del Sindicato Unico de Trabajadores, Gremios de Comestibles y Derivados Distribuidores, estudiarán el proyecto de bases propuesto por este Gre-

mio para el establecimiento de lecherías, limitadas a un número determinado en la población, que se surtirían de la central receptora.

Las Comisiones de Trabajo y Hacienda estudiarán el proyecto de consolidación y reforma de los Talleres Mecánicos «Parpal», remitido por el señor Comandante Militar de Mahón, por si se puede hacer algo en favor del aval que se pide; teniendo presente los datos recibidos del señor Delegado del Gobierno referentes a las disposiciones vigentes sobre establecimientos movilizadas para la fabricación de material de guerra; y procurándose a la vez los datos para conocer las disponibilidades económicas de los que se proponen llevar a cabo la realización de este proyecto.

Y se levantó la sesión.

Por bando de esta Presidencia de 24 de Mayo último se ordenó a los aparceros y demás conductores de fincas rústicas, que cada semana dieran conocimiento a la Junta Municipal de Abastos de esta ciudad del número de animales de ganado vacuno, lanar y de cerda que tuvieran disponibles para su venta, con expresión de su edad, peso aproximado y demás características que fueran procedentes; advirtiéndose a los tabajeros de esta ciudad la obligación que tienen de pasar con oportunidad nota a la Junta Municipal de Abastos del ganado que necesitan, de la cual recibirán la indicación del punto donde poder adquirir el ganado necesario.

Dicho bando fué dictado en bien de los intereses generales de la población y de los particulares de los interesados.

Lo que se reitera para su exacto cumplimiento.



PARTIDO SOCIALISTA

Agrupación de Mahón

HOY viernes, a las siete de la tarde, se celebrará un mitin en el Teatro Principal, organizado por la Comisión de Propaganda de esta Agrupación, en el que tomarán parte los compañeros Oscar Comellas, Antonio Gomila y Francisco Miranña, presidente del Comité de Alianza de Marineros y Portuarios del Puerto de la Luz (Canarias) y evadido de aquellas islas.

Presidirá el compañero Julián Alzina.

BAR SEVILLA

Se pone en conocimiento de la distinguida clientela y del público en general, que a partir de mañana sábado, día 12, este Bar reabrirá sus puertas después de haber introducido importantes reformas en el establecimiento y que la concurrencia que ilustre como siempre, el local, podrá apreciar.

Información Nacional y Extranjera

Consejo del Gobierno de Euzkadi

Bilbao.—Se ha reunido el Gobierno vasco, examinando la situación y la marcha de las operaciones de guerra, que se estiman altamente favorables para la causa republicana. El Consejo ha tomado acuerdos que atañen al mejoramiento de las industrias guerreras.

El consejero de Guerra ha sido facultado para llamar a filas tres nuevas quintas, las cuales serán destinadas a servicios auxiliares.

Entrega de un proyecto al general Miaja

Madrid.—En presencia de los coroneles Prada y Ardid y de la Plana Mayor del Ejército del Centro, se efectuó la entrega al general Miaja de un proyecto de tronera desmontable, de hormigón armado, invento del capitán, afiliado a Izquierda Republicana de esta capital, José Martínez Tomás, cuyas experiencias en distintos sectores del frente de Madrid, donde se encuentra colocada, han dado resultados altamente satisfactorios.

El ofrecimiento de esta invención, de tanta utilidad en los momentos presentes, fué agradecido por el general Miaja y estudiado con detenimiento por los jefes que le acompañaban, los cuales tributaron un merecido elogio al inventor.

Impresión del general Pozas

Barcelona.—El general Pozas regresó altamente satisfecho de la visita que había realizado al frente de Aragón.

Manifestó que le había complacido grandemente el espíritu de los combatientes, así como la confianza que existe en la retaguardia.

Por lo que se refiere al Ejército regular, expuso su opinión de que el del Este está a la altura de los mejores que se hayan formado en España.

Dice el Director General de Seguridad

Valencia.—El señor Ortega al recibir a los periodistas, les dijo que proseguía con toda intensidad la recogida de armas en la retaguardia y que se había detenido a numerosos indeseables, los cuales serán enviados a trabajar en las obras de fortificación.

Las actividades del partido alemán de "La Libertad"

Berlín.—El partido invisible y misterioso que actúa en toda Alemania, ha hecho circular dos notas.

En la primera, pone de manifiesto su discrepancia profunda con la dictadura alemana que subyuga al país sumiéndole en una miseria espantosa. Entre otras cosas dice:

«¿Quién es el responsable de que Alemania se halle abocada a una situación desesperada?»

«¿Quién es el responsable de la miseria de nuestro país y de que la palabra Libertad, haya sido borrada de nuestro diccionario?»

«¿Por qué no sabemos lo que piensan en el extranjero de nosotros?»

«¿Por qué Alemania tolera un día más al fascismo que arruina nuestras reservas, anula a nuestros mejores hombres y nos somete a un régimen de perdición?»

La segunda nota, alude al viaje del doctor Schaadt a París y dice:

«Ningún crédito, se nos quiere conceder en el extranjero. La palabra alemana ha perdido todo su valor, puesto que la hemos incumplido sobradas veces. Necesitamos saber en qué consisten las negociaciones secretas de Schaadt con Francia e Inglaterra. Necesitamos saber por qué el presupuesto de rearmamento ha sido aumentado hasta 31 millones.

Queremos conocer el estado de cuentas de nuestra economía destruida por la obra del fascismo.

Pedimos la inmediata disolución del Reichstag y la elección de nuevo Parlamento por medio de sufragio.

Pedimos la cabeza de todos los esbirros y asesinos de Alemania.

Las dos notas han causado una profunda impresión en todo el país. Los agentes de la Gestapo, azuzados por Hitler, han realizado nuevas y activísimas gestiones que ningún resultado han tenido.

El partido de «La Libertad» alemana sigue su obra de poner a la picota pública las vergüenzas del fascismo, y con tal motivo, el malestar que desde hace tiempo sufre el pueblo teutón, va adquiriendo caracteres de revuelta pública y los comentarios adversos a Hitler y sus secuaces, son cada día más duros y resulta más difícil para la Policía proceder a la detención de los ciudadanos que con su actuación vienen minando la estabilidad del oprobioso régimen nazista.

Una nota de varios sacerdotes vascos

Bilbao.—El periódico «Euzkadi» dice que varios sacerdotes que se encontraban en Guernica cuando ocurrió el criminal bombardeo fascista, han redactado una nota explicando con todo detalle la verdad de lo sucedido.

Dicha nota que ha sido enviada a Roma, se cree producirá enorme revuelo en el ámbito internacional.

Manifestaciones del general Miaja

Madrid.—Recibidos los periodistas por el general Miaja, como de costumbre, éste les dijo que en la pasada noche nuestros valientes soldados habían efectuado un audaz golpe de mano en uno de los subsectores del frente madrileño, apoderándose de 60 prisioneros. Los de la prensa preguntaron: «¿Son éstos extranjeros?» «No, repuso el general. Estos son españoles», y acto seguido despidióse de los informadores.

El «gran canalla» todavía colea

Barcelona.—La prensa de esta capital comenta indignada unas declaraciones del «gran canalla», procedentes, según dicen, de un diario bonaerense, en las que Lerroux hace público su pensar, manifestando que la paz en España no será posible sin una intervención en gran escala de Alemania e Italia.

Estas palabras del repugnante personaje, son dignas de su historia de continuados robos y crímenes.

Entrevista con Aguadé

Valencia.—Un periodista se ha entrevistado con el ministro de Trabajo y Previsión doctor Aguadé.

Contestando a preguntas del informador, el ministro dijo: «Las evacuaciones llevadas a cabo en Madrid y Bilbao con la escasez de medios de transporte con que contábamos en los primeros momentos, demuestra nuestra capacidad de improvisación».

Tengo en mi poder una petición de los Estados Unidos, para albergar a 5.000 niños más, cuyo rasgo agradezco grandemente.

PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

VALENCIA 10.—El parte de guerra formulado por la Sección de Información a las diez de la noche dice así:

EJERCITO DEL CENTRO

En las primeras horas de la mañana nuestras fuerzas efectuaron un golpe de mano por el subsector de Gante (Guadalajara) apoderándose de unos 130 prisioneros, 1 cañón antitanque, 4 ametralladoras, un fusil ametralladora, un mortero, varios fusiles y abundantes municiones. Nuestros soldados retornaron a su base sin ninguna novedad.

En el frente de Madrid, efectuose una descubierta, apoderándose de 17 fusiles y bombas de mano. En los demás frentes, escasa actividad con tiroteos sin importancia.

Se pasaron a nuestras filas 6 soldados del campo rebelde con armamento y municiones.

EJERCITO DEL NORTE

Vizcaya: Sin novedades dignas de mención.
Santander: Duelos de artillería y fuego de fusil, causando al enemigo bajas vistas.

Asturias: Ligeros tiroteos sin importancia. A nuestras filas llegaron varios evadidos del campo faccioso.

EJERCITO DEL ESTE

Ligero fuego de fusil y cañón, sin consecuencias por nuestra parte. Se pasaron a nuestras filas 14 soldados con armamento.

En los demás frentes sin novedad.

EL PARTE DE AVIACION

Zona del Este: Esta mañana cuatro aparatos bombardearon la estación de Cariñena, en las inmediaciones de cuyo pueblo fué descubierta un aeródromo en construcción, en el cual había cuatro aparatos, que fueron bombardeados, como asimismo sus hangares.

A mediodía seis trimotores bombardearon eficazmente el aeródromo de Logroño, lanzando sobre el mismo 12 bombas de 100 kilos y 24 de 50.

Nuestros aparatos regresaron a sus bases sin novedad.

A las 22 horas fué facilitada la siguiente nota:

«En el bombardeo efectuado sobre Palma de Mallorca, se ha podido comprobar que el edificio de la Comandancia Militar había quedado casi destruido. También ha quedado en estado ruinoso la casa de San Jaime y varios pabellones en los que había 50 camiones.»

La rivalidad entre sociedades obreras, provoca una huelga

Méjico.—Por rivalidades entre obreros de dos distintas sociedades obreras, se ha acordado la huelga general en uno de los Estados de la nación.

La huelga alcanza a considerable número de obreros.

Entrevista con los Cerrutti

París.—El ministro de Negocios Extranjeros Mr. Delbos ha conversado anoche largamente con el embajador de Italia señor Cerrutti acerca de la cuestión del control en España observándose en círculos políticos optimismo con motivo de la citada entrevista.

Algunos diarios, incluso comunistas, indican haberse llegado a un acuerdo básico entre las cuatro potencias (Inglaterra, Francia, Alemania e Italia), esperándose, por tanto, el pronto retorno de Italia y Alemania al Comité de No Intervención.

En los círculos políticos se confía no solo en una situación favorable para el problema de España, sino también para las futuras negociaciones del pacto occidental.

Llegan a Italia 500 heridos

París.—Comunican de Berna que llegó al puerto de Nápoles un buque transporte con 500 heridos italianos, procedentes del frente de Madrid.

El «encanto» fascista

Londres.—Comunican al «Daily Herald» que las tropas de Franco, en el campo de Gibraltar, sufren una escasez de alimentos. Su ración, bastante corta ya, ha sido nuevamente reducida esta semana, y la única comida diaria, servida en los cuarteles, es un plato de garbanzos.

Se han visto soldados dirigiéndose a casas particulares en solicitud de comida, y el alcalde de Algeciras ha declarado que todas las familias deben aajar, por lo menos, un hombre.

Entre tanto, los almacenes de Gibraltar están abarrotados de alimentos, pedidos por los rebeldes. Sin embargo, los partidarios de Franco no pueden obtenerlos, pues los comerciantes de aquella plaza insisten en el pago al contado, y los facciosos solo pueden comprar a crédito. Gibraltar se niega a conceder crédito a los rebeldes de España, pues tienen grandes cantidades sin abonar, de pedidos anteriores.

En Alemania falta harina, por lo que se ha acordado la huelga general en uno de los Estados de la nación.

Berlín.—Con el fin de economizar la harina y utilizar los sobrantes, el ministro del Interior del Reich autorizó a los panaderos para mezclar el pan duro en la masa que sirve para la fabricación del pan tierno.

Otra estafa de los facciosos

Lisboa.—Desde hace varios meses la Junta facciosa intenta con tenacidad infructuosa, cambiar los billetes auténticos del Banco de España por unos talones que no tienen de billetes más que la apariencia, ya que su circulación no está garantizada por el oro del Banco, ni por un Gobierno regular.

El público se niega rotundamente al cambio y lleva a cabo una resistencia pasiva más tenaz aún que la presión de las supuestas autoridades nacionalistas.

A propósito de esto, dice el «Diario de Noticias» lo siguiente:

«La Junta Técnica del Estado ha publicado un último aviso que fué aplazado con carácter irrevocable, hasta el día 31 de Mayo, para el cambio de los antiguos billetes del Banco de España por los de nueva emisión del «Gobierno» nacionalista.

A partir del día primero de Junio los billetes viejos no tendrán curso legal en el territorio nacionalista.»

El cinismo de Alemania

París.—A la entrada del pabellón alemán en la Exposición de París, hay colocados en serdas macetas, dos árboles debajo de cuyo nombre científico, figura en alemán la indicación de que son de Canarias.

Es decir, que los productos españoles se exponen ya como alemanes.

He ahí el resultado de la felonía cometida por los facciosos al entregar parte del territorio español a Hitler.

Gran acto de solidaridad

Méjico.—En la plaza El Torero de esta capital, se celebró un mitin homenaje a España republicana.

Tomó parte en este acto, en el que exaltó el valor heroico del pueblo español que defiende no sólo su causa sino la de todo el mundo, Marcelino Domingo. Hablaron éste, León García, en nombre de la Confedera-

ción Campesina Mejicana; Hernán Laborde y el diputado Arnulfo Pérez.

Marcelino Domingo hizo un parangón entre Méjico y España, y dijo que sea cual sea la duración de la guerra, y sea en cuales sean las vicisitudes, si hay un pueblo en el que el fascismo no triunfará nunca, este pueblo es España. Fué ovacionado vívido.

Cerró el acto, en el que se dieron continuas vivas al Presidente Cárdenas, al Gobierno legítimo de España y a los mártires de la Libertad, el licenciado Lombardo Toledano, secretario general de la Confederación de Trabajadores de Méjico.

El pueblo italiano contra la invasión de España

Buenos Aires.—«L'Italia del Popolo» publicó una nota, en la que se hace constar que la «Colonia italiana» de Buenos Aires protesta enérgicamente contra los bárbaros procedimientos del ejército invasor en España, al bombardear e incendiar ciudades pacíficas de retaguardia.

También se manifiesta contra la intervención de la Italia de Mussolini en la contienda española.

Un plebiscito que fracasa rotundamente

Luxemburgo.—El Gobierno había organizado un plebiscito para declarar fuera de la ley y disolver a los partidos socialista y comunista. El resultado del citado plebiscito ha sido tan desastroso para el Gobierno, que se ha visto obligado a presentar la dimisión a la Gran Duquesa, la cual de momento no la ha aceptado y que dentro algún tiempo arreglará la cuestión.

Bélgica, seguirá con la política de no intervención

Bruselas.—El Senado ha aprobado nuevamente, por 188 votos contra 11, su adhesión a la política de no intervención relacionada con los asuntos de España.

Unas declaraciones de Franco a «Le Journal»

París.—El diario «Le Journal» inserta unas declaraciones del traidor Franco, hechas a un enviado de dicho diario.

En el curso de la entrevista, Franco mostróse muy decaído, y no habló para nada de futuras operaciones de guerra, y por el contrario, insistió en que quería mantener una amistad sincera con Francia e Inglaterra.

La actitud de Franco, al no anunciar nueva fecha para su entrada a Madrid, como era su costumbre, y en hacer recalcar una amistad con los países democráticos, amistad que nunca ha sentido, se interpreta como síntoma de la desmoralización que embarga a los facciosos.

Sublevación de soldados italianos

Roma.—Un batallón de Infantería que había marchado a Milán para

embarcar con destino a España, al conocer dicho destino, negóse a embarcar, promoviéndose con tal motivo enorme escándalo en los muelles y siendo arrestados numerosos soldados.

Intervino el coronel, intentando disuadirles de su actitud y un jol rotundo, fué la contestación a sus palabras.

En los cuarteles y plazas públicas de Milán y otras ciudades italianas aparecen diariamente inscripciones que dicen: ¡Muera Franco! ¡muera Hitler! ¡Viva España Republicana!

Reina gran efervescencia entre los soldados que no quieren correr la misma suerte de sus hermanos que fueron enviados a España en meses anteriores.

La justicia nazi

Viena.—El Tribunal Provisional ha condenado a 14 obreros a penas que oscilan entre dos meses y un año de prisión por el hecho de haber escuchado la radio de Valencia y haber mostrado sus simpatías por el pueblo español.

Condena de varios antifascistas

Berlín.—Un ex diputado comunista del Reichstag y cuatro camaradas comparecieron ante un Tribunal, siendo condenados el diputado y dos de sus compañeros a trabajos forzados y los otros dos a la pena de muerte.

Gil Robles comenta la muerte de Mola

Lisboa.—En los círculos políticos de esta capital se comenta vivamente la muerte del general Mola, llamando a ser uno de los cabezas visibles en la nueva (?) España nacional-socialista.

También son comentadas unas declaraciones de Gil Robles, según las cuales, Franco no tendrá más remedio que erigirse en jefe supremo al estilo de dictador, pues según el periodista Gil Robles, el general Pitimiri carece de hombres capaces y suficientemente políticos para encarrilar la nueva España.

Denuncias contra las infracciones alemanas

Bremen.—Los obreros de los dockers y los marinos del puerto de Bremen han denunciado, repetidas veces, los embarques de material de guerra que se efectúan en el citado puerto con destino a los rebeldes españoles. La Gestapo, como consecuencia de esta situación, ha creado un servicio de vigilancia y seguridad en el puerto.

5 mil dólares para los niños vascos

París.—En su visita al ministro de Negocios Extranjeros, el embajador de los Estados Unidos ha comunicado al señor Delbos que la Cruz Roja Americana tenía 5 mil dólares a disposición de la Cruz Roja francesa para el alojamiento de los niños de Bilbao.

EDUARDO HERNANDEZ CARDONA

CAPITAN DE AVIACION

Falleció el día 7 del corriente en cumplimiento de su deber

E. P. D.

Sus desconsolados: esposa Avelina Sintés (ausente); padres Pedro y Justina; hermanos Francisco, Juan, Enrique (ausentes), Lourdes y Mercedes; padre político Juan Sintés; hermanos políticos Venecia, Eduardo Goñalons (ausentes), Gustavo, Danubio y Gardenia; tíos, primos y demás familia, participan a sus amistades tan irreparable pérdida.

Mahón 11 de Junio de 1937.